

Mayoría absoluta del PP en las ELECCIONES MUNICIPALES

En Villaverde también se impone, **AUNQUE CON UN PORCENTAJE INFERIOR**

REDACCIÓN

El Partido Popular ha ganado las elecciones municipales celebradas el 28 de mayo de 2023 en la ciudad de Madrid. Los 29 concejales obtenidos les dan la mayoría absoluta justa sobre el resto de formaciones políticas, mejorando notablemente sus resultados en las elecciones de 2019. En estos comicios han conseguido 729.302 votos (44,51%), mientras que en los anteriores lograron 395.344 (24,25%), que les reportaron 15 concejales.

El resto de formaciones políticas que consiguen representación, por número de concejales obtenidos, serían Más Madrid con 12 (313.205 votos, 19,11%), PSOE con 11 (274.564, 16,76%) y Vox con 5 (148.658, 9,07%). Ni Unidas Podemos (79.874, 4,87%) ni Ciudadanos (47.510, 2,90%) alcanzan la cantidad de votos necesaria para lograr un representante en el pleno del Ayuntamiento de Madrid.

En nuestro distrito, el partido vencedor también ha sido el PP, con 19.409 votos (31,97%). Le siguen el PSOE con 15.444 (25,44%), Más Madrid con 13.821 (22,77%), Vox con 5.327 (8,78%), Unidas Podemos con 3.546 (5,84%) y Cs con 1.273 (2,10%).

En las elecciones a la Comunidad de Madrid, que se han celebrado a la vez, el panorama es bastante similar, imponiéndose el PP con mayoría absoluta (71 diputados), seguido de Más Madrid (27), PSOE (27) y Vox (10). Unidas Podemos y Ciudadanos quedarían igualmente fuera de la Asamblea de Madrid.



Vecinos de Villaverde volvieron a acampar frente al SERVICIO DE URGENCIAS

REDACCIÓN

Las vecinas y los vecinos de Villaverde, tras su habitual concentración de todos los jueves, volvían a acampar el pasado 4 de mayo frente al Servicio de Urgencias Extra-hospitalarias del Centro de Salud Los Ángeles como ex-

tensión de las movilizaciones y refuerzo de la lucha que vienen realizando en el Distrito para recuperar la calidad perdida en la sanidad pública de la Comunidad de Madrid. Cumplido el objetivo de difusión que se habían marcado, levantaron la protesta el domingo 7 de mayo.



Lo expresaron así en un comunicado, firmado por Acampada de Villaverde: "Ante la repercusión obtenida por nuestra acampada reivindicativa, a la denuncia pública en medios y como consecuencia de la asamblea de ayer domingo, decidimos levantar la acampada y pre-

parar nuevas acciones encaminadas al mismo fin: acabar con el lamentable estado de la sanidad pública en la Comunidad de Madrid. Llegamos a este acuerdo muy rápido porque tenemos las ideas claras del objetivo que queremos. Gracias a todas y a todos por el apoyo mostrado".

AYUDAS DE HASTA 500€ para sustituir aires acondicionados, calderas y calentadores

PRENSA COMUNIDAD DE MADRID

La Comunidad ha abierto una nueva convocatoria de las ayudas de hasta 500 euros para la sustitución de antiguos aires acondicionados, calderas y calentadores domésticos. El cambio tendrá que realizarse por nuevos equipos más eficientes y menos contaminantes. Las solicitudes podrán presentarse hasta el 30 de noviembre en la página web de la Fundación de la Energía www.fenercom.com

La inversión del Ejecutivo autonómico en esta medida

asciende a 5,5 millones de euros, y se calcula que con este presupuesto se podrán cambiar 16.000 aparatos y beneficiar a más de 40.000 personas para mejorar la eficiencia de los sistemas de climatización y fomentar el ahorro energético y económico, así como reducir las emisiones contaminantes. En concreto, permitirá disminuir el consumo en aproximadamente 13.200 MWh al año, evitando el envío a la atmósfera de 3.700 toneladas de CO₂ y cerca de 14 de óxido de nitrógeno.

Las ayudas de este nuevo plan podrán alcanzar un

LAS SOLICITUDES SE PODRÁN PRESENTAR HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE, e incluye todas las actuaciones realizadas desde el 1 de enero

máximo de 500 euros por vivienda, en función del tipo de equipo sustituido y las características del nuevo sistema instalado. El programa contempla subvenciones de hasta 450 para la renovación de antiguas calderas por nuevas de condensación y de 150 para calentadores estancos de bajo NOx (óxido de nitrógeno).

En el caso de aires acondicionados, los nuevos deberán ser de clase A+ o supe-

rior. Llegarán hasta los 200 euros en modelos *monosplit*, 350 euros los *multisplit* y 500 euros para sistemas de distribución por conductos. Todos estos incentivos están limitados a un máximo del 25% del coste elegible (IVA no incluido). Se incluyen todas aquellas actuaciones realizadas desde el 1 de enero, siempre que hayan sido ejecutadas con anterioridad a la presentación de la solicitud.



Vecinos y vecinas cuidan de 'EL ABUELO'

Un olmo centenario símbolo de la resistencia vecinal del Sur que **ASPIRA A SER ÁRBOL ESPAÑOL DEL AÑO**

FRAVM / REDACCIÓN

La vieja "olma" del Parque Lineal del Manzanares, que la vecindad denomina con cariño "El abuelo", se ha convertido en todo un símbolo de resistencia de la zona sur de la capital. Con casi dos siglos de vida, 24,7 metros de altura y un perímetro de 4,56 metros, este magnífico ejemplar de olmo se alza orgulloso tras haber burlado una y otra vez a la grafiosis, enfermedad que ha acabado con la mayoría de árboles de su especie originarios de España, al olvido de la Administración y a eventos meteorológicos extremos como Filomena. El temporal de nieve le provocó en 2021 daños menores, tronzando algunas de sus ramas, poca cosa para "El abuelo", que, gozando de muy buena salud, sigue manteniendo un porte extraordinario.

Por ello, siete asociaciones vecinales y colectivos medioambientales del entorno del río Manzanares en su salida sur de Madrid, junto a la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM), iniciaron el domingo 4 de junio una campaña para que la olma consiga el galardón de árbol español del año 2024. Y lo hicieron con una jornada de limpieza en la que retiraron los restos procedentes de Filomena.

En concreto, participan en la iniciativa las asociaciones vecinales San Fermín, La

Unidad de Villaverde Este, La Incolora de Villaverde Alto, Los Rosales, Asociación Vecinal Independiente de Butarque (AVIB), Puente de Vallecas-San Diego y la Asamblea Vecinal de Perales del Río, junto a la Red Villaverde Ambiental, Poblado Verde en Acción, Nacernaur y la FRAVM. Además de limpiar el ramaje dañado, los organizadores del acto colocaron un cartel explicativo de la campaña.

"El abuelo es un superviviente del abandono y el olvido. Es el fiel reflejo de la resistencia de nuestros barrios, por ello es merecedor de ser el símbolo del sur de Madrid", sostiene las convocantes, que aprovecharon la jornada para volver a reclamar la regeneración y desarrollo del río Manzanares y su entorno. Como ya hicieran en las dos "marchas al Manzanares" que junto a otras entidades vecinales organizaron en enero y noviembre del año pasado, han reivindicado una intervención decidida de las Administraciones para



"El abuelo es un superviviente del abandono y del olvido. Es el fiel reflejo de la resistencia de nuestros barrios, por ello es merecedor de ser el símbolo del sur de Madrid".
AVIB / VILLAVERDE AMBIENTAL



recuperar la zona, creando una suerte de corredor verde que incluya las dos márgenes del Manzanares desde el nudo Supersur de la M-30 hasta Perales del Río, en Getafe, junto a sus afluentes como el arroyo de La Gavia.

Una intervención que debería incluir, en primer lugar y sin demora, estas medidas:

- La reducción, remodelación, cerramiento y mejoras de las depuradoras de La China, Butarque y Sur, con la consecuente eliminación de ruidos, olores y mosquitos.
- La solución de los aliviaderos, los vertidos y los tanques de tormentas.
- El desarrollo del Bosque Metropolitano con la puesta en valor de los yacimientos arqueológicos y espacios para el ocio.
- La recuperación medioambiental del río y sus afluentes.
- Mejoras de las conexiones de los barrios del Sur con el Parque Lineal del Manzanares.

Desde hace años se viene estudiando, siguiendo, velando, conservando y evitando algunos desmanes sobre este monumento natural desde la Red de Ciencia Ciudadana "Villaverde Ambiental", promotores de la iniciativa de declaración de Árbol Singular y de la Candidatura de Árbol del Año.



Siete asociaciones vecinales y colectivos del entorno del río en su salida sur de Madrid, junto a la FRAVM, han iniciado la campaña

Con casi dos siglos de vida, 24,7 metros de altura y un perímetro de 4,56, ha burlado una y otra vez a la grafiosis

¡Ya están aquí otra vez LAS FIESTAS!

EN JUNIO LLEGAN las de Ciudad de los Ángeles, Butarque y Colonia Marconi

REDACCIÓN

Con el verano, también llegan de nuevo las fiestas de los barrios de Villaverde, que se desarrollarán en diferentes fines de semana hasta bien avanzado el mes de julio. De momento, en junio son tres los barrios del Distrito que estarán de celebración: Ciudad de los Ángeles, los días 16, 17 y 18 de junio; y Butarque y Colonia Marconi, del 22 al 25 de junio.

Al cierre de esta edición conocemos únicamente el programa de las primeras, que reproducimos a continuación. Conforme nos vayan llegando los de las otras dos, los publicaremos en nuestra edición digital.

FIESTAS DE CIUDAD DE LOS ÁNGELES (16 AL 18 DE JUNIO)

Recinto ferial: Auditorio El Espinillo (entre las calles de la Unanimidad y Tertulia)

VIERNES 16

Recorrido por las calles del barrio
12:00. Pasacalles Los Migueros: por las calles de La Dolorosa, Rosa Azafrán, Anoeta, Parque Ciudad de los Ángeles, de nuevo calle Anoeta, Orio, travesía Arechavaleta, calle Virgen de los Desamparados y fin en el ferial.
Recinto ferial
21:00. Escuela de Danza Moderna ASVEYCO.
22:00. Actuación de Vicky Ambar.
23:15. Concierto: Revelación.
24:00. Actuación: Rockabilly & Combo.

SÁBADO 17

Parque Ciudad de los Ángeles
12:00. Talleres infantiles, juveniles y de tercera edad.
Recinto ferial
20:30. Rondalla Santa Oliviana.
21:00. Escuela de Danza Moderna ASVEYCO.
22:30. Concierto: Burning.
24:15. Actuación: Nunca es Tarde.

DOMINGO 18

Parque Ciudad de los Ángeles
12:00. Ajedrez simultáneo y talleres infantiles, juveniles y de tercera edad.
Calle Anoeta
13:30. Paella popular.
Recinto ferial
19:00. Exhibición Escuela Baile Famicity.
21:00. Exhibición de danza y flamenco.
22:30. Actuación: "Tributo The Greeden".
24:00. Espectáculo luz y sonido.



FACUA reclama al Ayuntamiento MEJORAS URGENTES EN EL SERVICIO DE LIMPIEZA

FACUA

FACUA Madrid reclama al Ayuntamiento mejoras urgentes ante el grave deterioro del servicio de limpieza en las calles de Madrid. La asociación muestra su preocupación ante las continuas quejas recibidas por parte de los usuarios, así como de asociaciones vecinales locales que vienen denunciando los problemas relacionados con la falta de limpieza diaria, y con ello la acumulación de residuos y malos olores en las calles.

Además, la propia memoria sobre las quejas y reclamaciones de los usuarios del consistorio madrileño sitúa la suciedad en la vía pública como uno de los principales problemas para los vecinos de la capital.

LA ASOCIACIÓN MUESTRA SU PREOCUPACIÓN ante el aumento de las reclamaciones por la acumulación de residuos y malos olores en las calles

MÁS DE UNA DÉCADA DENUNCIANDO LA DEGRADACIÓN DEL SERVICIO

En ese sentido, FACUA Madrid viene insistiendo en la degradación del servicio municipal de limpieza viaria



desde 2012, producto de su externalización y de los continuos recortes que ha ido sufriendo. Así, la asociación se ha vuelto a dirigir al área de gobierno de Medio Ambiente y Movilidad para que adopten las medidas necesarias para garantizar el derecho de la ciudadanía a vivir en un ambiente limpio.

Asimismo, FACUA Madrid ha criticado en su escrito que a pesar de haber gastado en esta legislatura más que los Gobiernos an-

teriores (en noviembre de 2021 se licitó el contrato de basura por 1.636 millones de euros, lo que supuso un 32% del presupuesto municipal) continúa sin ofrecer un servicio de calidad. Por ello, ha exigido que se revisen los protocolos de actuación, además de la toma de las medidas necesarias para restaurar un servicio mercedario y que se trabaje de manera urgente en la gestión de la limpieza viaria de la ciudad.